



## SÍNTESIS DE PRENSA LOCAL

### **PARTIDOS POLÍTICOS**

#### **PAN**

##### **GANA OSCAR GARCÍA LA SECRETARÍA JUVENIL DE AN**

Por Aimée Pacheco

Agustín Dorantes Lámbarri, rindió su último informe como Secretario de Acción Juvenil en el marco de la Asamblea Estatal de ese organismo del PAN, donde fue electo como nuevo dirigente de los jóvenes panistas Oscar García Hernández "El Puma". Casi dos horas tarde comenzó la asamblea estatal a la que estaban convocados 370 jóvenes, sin embargo, al momento del corte tras el registro, el quórum fue de 237 panistas que tendría que elegir entre Osiel Montoya Vallejo de 24 años originario de Corregidora y Oscar García Hernández, de 25 años y originario de Querétaro. "Me siento tranquilo con la confianza de haber hecho, lo que tenía, ha sido un proyecto con trabajo, con experiencia, no vengo a improvisar ya estuve dentro de la secretaría estatal y también estuve fungiendo como capacitador nacional juvenil, y sobre todo con la confianza que sé lo que es Acción Juvenil y quiero darle un rumbo ganador" expresó Osiel Montoya. (DQ p.4; N-Síguelo p.5)

##### **ESTRENA LÍDER JUVENTUD PANISTA**

Por: Diego Armando Rivera/Fotos: Rodrigo Álvarez

Con el 56.19 por ciento de los votos emitidos, Oscar García 'El Puma', logró convertirse en el Secretario de Acción Nacional Juvenil Estatal del Partido Acción Nacional (PAN). Oscar García aseguró que en la democracia, el triunfo no envilece y la derrota no divide, por lo que ha estado en el partido desde los siete años sólo por sus ideales y no en el marco de una época de triunfos, por lo que tampoco llegó cobrando un sueldo bajo el cobijo de algún padrino. "Estamos aquí porque somos fieles a nosotros mismos, a la esencia de nuestra nación y de nuestro partido. Estamos aquí porque Acción Nacional ha demostrado que hemos sido, somos y seremos la mejor opción de Gobierno", indicó el candidato ganador. (AM p. 7)

#### **PRI**

##### **EXIGE PRI CASTIGO VS EX FUNCIONARIOS**

Por Gustavo López

El líder estatal del tricolor dejó en claro que se mantendrán atentos a las resoluciones que emita la Entidad Superior de Fiscalización. El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jorge García Quiroz, aseguró que estarán pendientes de las resoluciones que emita la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, en relación al manejo de las administraciones salientes: "El PRI el día de hoy estará muy atento a los resultados de estas observaciones, para en su caso, y en su momento, establecer cuáles fueron las irregularidades, y derivado de esas, fincar responsabilidades". Ante las supuestas irregularidades que se cometieron durante las administraciones priístas, García Quiroz dejó en claro que se mantendrán atentos a las resoluciones que emita la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, para determinar la sanción a emitir a sus militantes involucrados: "El PRI no va a solapar a nadie, pero también estaremos muy atentos para que efectivamente se actúe y se apegue al marco de la Ley, no hablo nada más de quienes fueron en su momento Gobiernos priístas, hablamos también de Gobiernos panistas". En este sentido, aseveró que permanecerán atentos a las resoluciones que se den de las administraciones de Jalpan, Colón y, principalmente, Pinal de Amoles, donde desaparecieron no sólo armas, sino también balas, asegurando que no se trata de "cacería de brujas". Por último, el dirigente estatal del PRI dejó en claro que la orden del partido a las nuevas administraciones municipales, encabezadas por el tricolor, es el cumplir con los compromisos hechos durante las campañas en beneficio de los ciudadanos. (C p.2)



## **PRD**

### **PRD A FAVOR DE PROPUESTA DE CREAR VICEPRESIDENTES**

Por José Luis Rodríguez Palomares

No es mala la propuesta del diputado priísta Braulio Guerra Urbiola de crear la figura de vicepresidente en los Ayuntamientos, pues sería una buena forma de saqueo de dinero de varios municipios como hasta hoy lo han hecho las administraciones salientes, afirmó José Luis Yáñez Olvera, secretario general del PRD en el Estado. Lo único que hay que garantizar, dijo, es que esto no sirva de acomodo para partidos y se hagan de la posición con el único fin de empoderarse más y hacer un dominio total de la administración municipal. (DQ p. 13)

### **ENDEUDARSE ES NECESARIO**

Por Noticias

Ramón Becerra Arias dijo que todo esto se deriva de la situación, el desfaldo que dejó el antiguo presidente es obvio que Antonio Zapata tiene que ver la manera de buscar los recursos y hacer las obras que el municipio necesita, "es un crédito obligado no porque lo queramos pedir". (N-Síguelo p.4)

## **MC**

### **NADIE SE PELEA EN EL PARTIDO NARANJA**

Por Gustavo López

Dice Aguilera ante los rumores de fracturas internas. El presidente en el estado del Partido "Movimiento Ciudadano", José Luis Aguilera Ortiz, aseveró que al interior de dicho organismo político no hay algún tipo de rencilla o ruptura, esto luego de las versiones que surgieron tras el despido de dos personas de la Legislatura: "De acuerdo a la carta que Ángeles y Néstor Dávila le hicieron llegar al dirigente nacional de nuestro partido, pues yo entiendo que Salvador Plaza Leal, hasta ahora director de Servicios Administrativos de la Legislatura y el señor Rubén Rodríguez, algo así, jefe de Recursos Humanos, tendrán que precisar lo que ellos dicen que dijeron, que fueron órdenes de Marco Antonio León Hernández". "Yo creo que de alguna manera ellos eran empleados de la Dirección de Servicios Administrativos y, finalmente, quien está creando o ha querido crear estos rumores han sido estas personas ajenas al partido", agregó. Aguilera Ortiz destacó que no existe pleito interno con el diputado local, Marco Antonio León Hernández, ni con algún otro integrante de Movimiento Ciudadano, al tiempo de recalcar que la prioridad en estos momentos es reestablecer en sus cargos a las dos personas despedidas: "Nosotros siempre hemos sido muy respetuosos de nuestros representantes tanto en la Cámara como en los Municipios, como ellos deben de serlo con el partido, lo que sí es cierto es que nosotros estamos tratando de resolver la situación laboral de los compañeros Ángeles Arteaga y Néstor Dávila". En este sentido, sentenció que ya se presentaron los escritos correspondientes al presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, para respaldar la petición de Movimiento Ciudadano de que no pierdan su trabajo las personas antes mencionadas. (C p.2)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **IMPULSARÁ PAN APROBACIÓN DE LA LEY DE JUICIOS ORALES**

Por Jaquelin Hernández

El diputado local Guillermo Vega Guerreo declaró que una de las principales iniciativas que tienen como fracción panista es la adecuación del Sistema Penal Oral para que ya sea obligatorio en el estado de Querétaro, toda vez que tiene una vigencia de actualización hasta el 2006. (PA p.10)



## AYUNTAMIENTOS

### DETECTAN DEUDA DE 2 MDP EN LANDA

Por Norma Ayala

El cambio de administración en el municipio serrano de Landa de Matamoros dejó al descubierto una deuda municipal cercana a los 2 millones de pesos en activos a proveedores y en el pago de impuestos, informó el presidente municipal, Domingo Mar Bocanegra. El edil explicó que ante la falta de recursos para solventar los últimos meses del año, ha quedado descartado llevar a cabo recorte de personal en la administración porque no hay recursos para liquidaciones. **(EUQ, 1A)**

### EN CORREGIDORA PREVÉN SOLICITAR ADELANTO DE PARTICIPACIONES

Por Norma Ayala

La pasada administración de Corregidora dejó únicamente 4 millones de pesos para el pago a trabajadores en el último trimestre del año. De acuerdo con el secretario de Tesorería y Finanzas del ayuntamiento, Rubén Álvarez, el recurso resulta insuficiente para enfrentar el pago de aguinaldos y otras prestaciones de fin de año a los empleados. Ante esta situación, el nuevo gobierno solicitará al gobierno estatal que les otorgue un adelanto de las participaciones de 2013 que le corresponden al ayuntamiento a fin de sortear el problema. **(EUQ, 1A)**

### CONTRA EL DELITO, LA UNIÓN FAMILIAR: LOYOLA

Por Redacción

La prevención del delito comienza con acciones como promover actividades a favor de la gente, además de propiciar y potencializar espacios para la convivencia familiar, señaló el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, durante un recorrido por avenida Constituyentes, vialidad que los domingos es cerrada a la circulación para promover el programa "Bici-vía". Dijo que como parte de la política social de su administración para fortalecer a la familia, núcleo principal de la sociedad, y reconstruir el tejido social, se pretende potenciar los espacios públicos. **(EUQ, 1A)**

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### LOS INCALUMNIABLES

Por Juan Sereno

Los discursos, sobre todo los de campaña electoral, pueden ser verdaderos o falsos, pero los hechos son inobjectables. No mienten, y en eso se fija la ciudadanía a la hora de enjuiciar a sus gobernantes. Por eso es más que pertinente la advertencia que hace el dirigente del PRI, Jorge García Quiroz, quien ha llamado a los alcaldes y legisladores de su partido a que honren su palabra y cumplan lo prometido. Que vean a Pepe Calzada, dice, quien cumpliendo lo prometido es hoy el gobernador mejor evaluado en el país. Sólo así, dijo el dirigente priísta en su visita a DIARIO DE QUERETARO, se conservarán los espacios ganados y se recuperarán los perdidos. Habla García Quiroz con pruebas en la mano, pues la pérdida de su partido de El Marqués y Corregidora se debió al mal, al pésimo desempeño de Rubén Galicia y Carmelo Mendieta, quienes no quisieron formarse un futuro político inmediato y se tiraron a la ambición. Por ahí los veremos intentando volver (regresar, ¡nunca!) cuando se acaben el botín. Caso particular el de la oficina instalada en La Cañada, donde trabajadores nos han comentado que "se llevaron al baile" a decenas de empleados con malos manejos de préstamos en cajas populares. Resulta que los descuentos de nómina destinados al pago de préstamos en varias instituciones financieras no llegaron de manera integral a éstas. Es fuerte, mayúsculo el reto de unificación y refortalecimiento por el que ya trabaja el nuevo dirigente estatal priísta. Tras muchas muestras de incondicionalidad y alta disciplina, es mucha la confianza que el mayor liderazgo del PRI mantiene en Jorge García Quiroz; más ahora que el proyecto 2015 está en marcha, pues en la labor que haga García Quiroz durante los próximos meses recaerá gran parte de los resultados que su partido entregue al final de esta administración estatal que, tras dos sexenios, por fin recuperaron de la mano de José Calzada en 2009. LAZARO VIVILLO Los disidentes perredistas han acusado a su presidente estatal, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, de haber contratado a título personal préstamos con agiotistas que ahora quiere pagar como si fueran deuda institucional del PRD. José Luis Núñez, secretario general, y Ulises Gómez de la Rosa, exconsejero nacional, acusan a Lázaro de "pasarse de lanza" como dice la raza, pues pretende



que el partido pague una lana que sólo el dirigente del partido del sol azteca sabe qué destino se le dio. **INCONGRUENCIA** El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, SNTE Sección 24, Juan Emilio Hernández, dice que únicamente tienen la obligación de rendir cuentas a sus agremiados, ante la polémica de que los sindicatos sean transparentes en el ejercicio de sus recursos en el contexto de la iniciativa de reforma laboral. Puede que tenga algo de razón pues existen las instancias internas para cumplir con esa responsabilidad de transparencia. Lo que no sabe es que los ciudadanos dudamos que eso se cumpla de manera eficaz. ¿O de qué manera nos puede explicar el enriquecimiento monumental de su lideresa Elba Esther Gordillo y de varios de los líderes magisteriales? Además, el argumento del dirigente podría servir a sindicatos de empresas privadas, no de organismos públicos, como el SNTE, que vive de los impuestos de los ciudadanos. ¿Cómo explicarle? ¿necesitará de un maestro? **SORPRESA** En la Universidad Aeronáutica de Querétaro se dieron cambios extraños hace unos días. Quitaron a la psicóloga, directora de Vinculación, Leticia Escoto Ramírez, para darle su lugar al ex director de Servicios Académicos, Federico Pérez Fuentes, quien dejó en su cargo a Mario Gutiérrez, el esposo de la secretaria del rector Jorge Gutiérrez de Velasco. La sorpresa también la dio el nombramiento de Ana Monsalvo, quien ahora se hará cargo de tres áreas estratégicas de Comunicación en la UNAQ, una de ellas comunicación social, cuando nadie en el medio la conoce porque no tiene contactos, a pesar de que lleva poco más de un año en la institución. Los cambios, obligados o no, tienen contentos a más de uno, pues además están nombrando directores y subdirectores a diestra y siniestra, con el consabido aumento de sueldo. Con el repunte de la industria aeronáutica y la importancia que tomará esta universidad especializada, no es posible que todavía anden experimentando con inexpertos... pero eso sí... ¡bien pagados! **DESLIZ** Vaya deslíz que tuvo el maestro de ceremonias de Corregidora, quien en la inauguración del programa "Miércoles Ciudadano" que encabeza el alcalde electo Antonio Zapata, confundió a la esposa del nuevo presidente municipal con la de Carmelo Mendieta, durante la presentación. "La señora Martha"... pero rectificó a tiempo, seguido de un "perdón". ¡Le echaron unos ojotes! **QUIEN OLVIDA SU HISTORIA** Parece que la vieja guardia seguirá gobernando en el municipio de El Marqués y que las lecciones no fueron aprendidas por el reciclado alcalde Enrique Vega Carriles, quien colocó en la dirección del DIF Municipal al mismo personaje que en su momento fue inhabilitado por malos manejos. Hoy, como ya se cumplió el plazo en que debería quedar fuera de la administración pública, va de regreso y con no muy buena actitud, por lo que se escucha. **POR SU CULPA, POR SU CULPA...** El diputado Germán Borja fue por la bendición del obispo para comenzar a delinear su agenda legislativa. Pero luego se arrepintió de su gran pecado y salió a decir que no es un diputado "mocho". **¿BUENOS DESEOS?** Tequisquiapan se convirtió en el primer municipio del Estado en definir y presentar el programa con el que la administración municipal busca atender las necesidades primordiales que enfrenta la demarcación. Lo sobresaliente de "63 en 3", proyecto que contempla la ejecución de 63 acciones en un lapso de tres meses, es que fue presentado a sólo 12 días de que Antonio Macías asumió el cargo como presidente municipal. Y si bien contempla distintos trabajos que parecen interesantes y favorables para la ciudadanía, será hasta que concluya el año que se compruebe si los resultados son palpables y no se queda sólo en buenos deseos. **ABANDONADO** Hasta este momento pareciera que fue sólo en Tequisquiapan donde los funcionarios y asesores del presidente municipal se pusieron a hacer la tarea con anticipación, y definieron los trabajos más urgentes para un municipio que además de endeudado se encuentra en el abandono total. Será un trabajo difícil para la administración municipal, que enfrenta adeudos por más de 40 millones de pesos y a los que se sumarán los pagos de más de 15 millones de pesos en liquidaciones, dar resultados, pues es fácil anunciar proyectos, lo complicado es ponerlos en marcha, por lo que ahora Macías Trejo tendrá un compromiso doble con los tequisquiapenses que tan desencantados y decepcionados se encuentran de los políticos que los han gobernado recientemente, para que su ambicioso proyecto no se quede en buenos deseos, las expectativas que ha generado hasta este momento son positivas pero frágiles hasta que comiencen a notarse los primeros frutos de su proyecto de gobierno. **EN SAN JUAN, CAE EL PRIMERO** Mientras tanto, en San Juan del Río quince días han pasado desde que Fabián Pineda asumió el cargo y la primera baja al interior de la administración ya se ha anunciado. El titular de Obras Públicas se va presuntamente por problemas de salud; sin embargo las voces al interior de la presidencia municipal señalan que aunque José Celedonio Valdez Anaya se ha visto un poco desmejorado en los últimos días, éste habría sido el pretexto perfecto para remover al que, aseguran, tiene amistad con el extitular de la dependencia Jorge Landeros Campos, uno de los exfuncionarios con mayor cantidad de señalamientos sobre presuntas irregularidades durante la gestión de Gustavo Nieto. Este primer guillotín sería para que Fabián Pineda se cure en salud, pero imagínese cómo estarán las cosas que a sólo 15 días de gobierno ya se toman decisiones de este tipo. **MAL INICIO** También esta primera baja es muestra de que aún hay muchos pendientes y ajustes que realizar entre el equipo de Pineda, pues no terminan aún de "instalarse", ni de presentar proyectos que realmente sean favorables



para el San Juan del Río en constante crecimiento y abandono. Tapar baches y anunciar proyectos ambiciosos que no tienen fecha de arranque definitivamente no han sido un buen inicio para el alcalde sanjuanense. **(DQ p.1)**

### **DESDE EL MONTÍCULO...**

Por Jaime Robledo Castellanos

#### **STRIKE 1**

El PAN anda muy metido en la “Onda grupera” y no porque estén organizando bailes, sino porque la lucha de grupos no lo deja avanzar. El intento por controlar el partido hace que la lucha los debilite y si no logran ponerse de acuerdo llegarán con poca fuerza a la siguiente elección, donde tendrán un Gobierno Federal, Estatal y Municipal en contra, lo que hará que sea una contienda muy complicada. Parece que no lo ven y que es más importante ajustar cuentas con el fuego amigo que construir para el futuro. BOLA 1 A que me refiero con todo esto, a que los tres grupos existentes quieren el control. Todo parecería indicar que la opción más clara es Francisco Domínguez para ser el candidato en el 2015 a la gubernatura estatal, pero Ricardo Anaya considera que él puede ser el elegido y Armando Rivera se le mueve el corazón por intentar culminar su proyecto político. **(AM p. 9)**

### **COLUMNA PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

- > Persecutor de MG, hoy se declara víctima
- > Gran respuesta al libro sobre la marihuana
- > Gómez, piedra en la administración de Nieto
- > Elige PAN a Oscar Daniel García líder juvenil

Tres alcaldes, tres: Al centro Pancho Domínguez, que exigió investigar a Manuel González Valle, su antecesor. Y a la izquierda el ex edil capitalino Armando Rivera Castillejos, hoy regidor, que pide indagar la administración de Domínguez. Panistas los tres. FOTO: HUGO CAMARILLO

PANCHO: SENADOR DESMEMORIADO

Qué bonita familia :Sabino

Ilógico. Poca memoria tienen algunos de los políticos en general y particularmente nuestros próceres locales. Me refiero en este caso al ex alcalde Francisco Domínguez Servién que la semana pasada acusó fuego amigo en su contra, proveniente de la bancada panista en el Cabildo queretano. Resulta que el grupo dirigido por Armando Rivera Castillejos puso en la mesa la creación de una comisión para investigar el manejo de los recursos públicos en la anterior administración, o sea la del hoy senador Domínguez. No prosperó tal arremetida y el tema fue rechazado, pero esto no bastó para que en su papel de víctima, que interpreta muy bien, Kid Domínguez se lanzara desde el Cerro de las Campanas envuelto en la bandera de chivo expiatorio y gritara ¡fuego amigo! Olvidó el legislador que él hizo lo mismo durante su gobierno e investigó a su antecesor, Manuel González Valle, encontrando “serias irregularidades” que valieron la inhabilitación de quienes lo ayudaron económicamente (¡a Pancho!) durante su campaña, como por ejemplo Miguel Martínez Moyano, hombre de lealtades y confianzas a Manuel y que fue el responsable de hacer llegar a Domínguez Servién los “apoyos” para su campaña para la presidencia municipal. Luego, todos sabemos cómo pagó a sus benefactores. Viéndolo pragmáticamente, Francisco no debería esperar un trato distinto. Él traicionó los intereses de su partido –y de Manuel- anteponiendo los suyos. Por eso, me pregunto ¿cuál fuego amigo? Lo que hay aquí es una desmemoria y un cinismo rampante que el señor Domínguez quiere trasladar al terreno de la victimización. No, Pancho. Esta vez, como otras tantas, se equivoca y el tema –el de la auditoría a su gobierno que concluyó de manera por demás lamentable con Carmelita Zúñiga- pasa por un mandato legal que deberá concluir la Entidad Superior de Fiscalización.

Esto no se acaba hasta que se acaba. **-LA CARAMBADA-** Novatada. Concluida la entrevista, aquella joven reportera le preguntó al diputado decano su nombre. Marco Antonio León Hernández respiró hondo, sonrió levemente y le respondió: Ernesto Guevara. La muchacha estaba anotando el dato, cuando el cuatro veces legislador rugió: Entiendo que no se sepa el nombre de su entrevistado, primera regla de un periodista, pero me parece inconcebible que no sepa usted quién es el ¡El Che Guevara! Calmado, León. **-OIDO EN EL 1810-** SJR. Que a Gustavo Nieto Chávez le faltó equipo, eso ya nadie lo discute, pero lo verdaderamente dramático en el Ayuntamiento de San Juan del Río fue el desempeño de José Luis Gómez en Finanzas. El PAN ya anda tras sus huesitos. Merecido. **-¡PREEEPAREN!**- Estimulante. La respuesta de lectores al ofrecimiento hecho por este armero de facilitarles la versión electrónica del libro “La evidencia contra la legalización de la mariguana”. Pocas veces un texto genera tan abrumadora respuesta vía mail. Debemos, como lo



escribí el viernes, saber las consecuencias para nosotros mismos o nuestros seres queridos, de estar atado a una adicción. La sociedad informada con datos duros, reales y, en este caso estudios científicos, generará mejores individuos. Así, agradezco a: Gabriela G., Rodolfo L., Javier G., Lourdes F., Gabino A., Francisco A., Hiram P., Eduardo R. Juan Luis L., Santiago R., Lorenzo A., Y también a quienes me pidieron omitir sus datos. Saludos. -¡**AAAPUNTEN!**- PAN. Los jóvenes del Partido Acción Nacional eligieron este domingo a su nuevo dirigente estatal: Oscar Daniel García Hernández "El Puma", en sustitución de Agustín Dorantes. Oscar Daniel obtuvo el 56.19% de los votos frente a Osiel Montoya Vallejo, que alcanzó el 43.81 a su favor. La VIII Asamblea Estatal de Acción Juvenil del PAN se efectuó en Corregidora. El renuevo. -¡**FUEGO!**- Despacho. Que para el senador Francisco Domínguez Servién la fiesta nunca acaba. Si no, que pregunten en el Hotel Presidente, en la bella zona de Polanco. Desayunos, comidas y cenas por cuenta del ex alcalde capitalino (ni tan en la calle) le sirven para cabildear ante quienes se presenta como el próximo gobernador de Querétaro. ¡Ooorale! (PA p.1)

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

#### **UN CASO PARA LA ARAÑA**

A ver, a ver: el Ayuntamiento capitalino de **PANCHO DOMÍNGUEZ SERVIÉN** quiso concesionar el Auditorio Arteaga en el primer semestre de 2011 (observación 25 de la ESFE) a la compañía Operadora Urbana Parking S. de R.L. que, según escritura tirada en Toluca, Estado de México, se constituyó en septiembre de ese año, o sea... después. La empresita fue integrada con capital social de ¡tres mil pesos! Agua estancada, no sirve para nada. (PA p.1)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CRISIS EN SECTOR SALUD**

Por Redacción

Reconoce el delegado del Seguro Social en Querétaro, Raúl Figueroa García, que; además de que hace falta un nuevo hospital a la institución, la institución carece de médicos especialistas, aún cuando hay plazas disponibles para angiólogos, cirujanos generales, otorrinolaringólogos, cirujanos plásticos, traumatólogos, ortopedistas, urgenciólogos para medicina física, radiodiagnóstico y medicina familiar. Dijo que si bien hay una población de un millón 300 mil derechohabientes; en realidad están dados de alta en las clínicas unos 900 mil y no todos demandan los servicios, al mes se atiende a unos 200 mil. Actualmente, señaló Raúl Figueroa, un médico familiar tiene a su cargo hasta a 3 mil 200 pacientes; aunque reiteró, no todos acuden, pues en su mayoría son jóvenes, una población que prácticamente "no se enferma" y cada uno de los doctores atiende entre 25 y 35 pacientes diario. (DQ p.1)

### **N: JORNADA DE SANGRE Y MUERTE**

Por Martín Uribe y Luis Montes de Oca

Hoy a las 02:40 horas se registró la volcadura de una ambulancia de la Cruz Roja, que procedente de San José Iturbide en el traslado de una mujer y su menor hija perdió el control al cerrárcele un auto "fantasma" sobre el kilómetro 14 de la carretera San Luis Potosí-Querétaro, adelante de la entrada al Paseo de la República. (N p.1)

### **AM: ES QUERÉTARO 10º EN MUERTE POR CÁNCER DE MAMA**

Por Francisco Hernández

Octubre es el mes dedicado internacionalmente a la lucha contra el cáncer de mama, un mal que aqueja a miles de mujeres año con año y Querétaro no es la excepción. De acuerdo a la última Encuesta Nacional de Dinámica Poblacional (ENADID) realizada por el INEGI la entidad ocupa el lugar número 10 a nivel nacional por defunciones ocasionadas por esta enfermedad. Según la Secretaría de Salud (SESEQ), en Querétaro el cáncer de mama es la causa número 14 de muerte entre las mujeres, pues se detectan 14.3 casos por cada 100 mil habitantes. A pesar de estas cifras, este padecimiento ha disminuido en el Estado gracias a las campañas de difusión para la detección oportuna de este mal, ya que se redujo en casi un 4 por ciento en los últimos 6 años, cuando se registraba una tasa de defunción superior al 18 por ciento por cada 100 mil mujeres queretanas mayores de 25 años. Si bien, médicamente aún no existe una causa comprobada para el cáncer de mama, -razón por la cual no puede ser prevenido-, la detección oportuna a través de mastografías o autoexploración de los senos, permite que pueda ser curable. (AM p. 1)



### **C: URGE REORDENAR METRÓPOLIS**

Por Gustavo López

Rafael Rodríguez señala que sólo así los cuatro municipios involucrados pueden darle seguimiento puntual a su desarrollo urbano. Con la finalidad de tener un desarrollo metropolitano con orden y privilegiando los intereses de la ciudadanía, el regidor de extracción priísta y presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Económico, Rafael Rodríguez Tolentino, busca crear el Instituto de la Planeación Metropolitana. Con ello, a decir del regidor, se pretende proponer un acuerdo político entre los municipios de El Marqués, Corregidora, Huimilpan y Querétaro, para de esa forma, dijo, darle seguimiento a mediano y largo plazo a los proyectos de cada entidad: “He encontrado mucho interés, coincidencia por otros actores, para sacar adelante este tema; obviamente el Presidente Municipal de Querétaro está muy interesado, pero también los Presidentes de los otros tres Municipios han mostrado interés”. Rodríguez Tolentino precisó que su trabajo será de promoción hacia la coordinación de las acciones de seguridad, transporte, infraestructura y prestación de servicios públicos que se lleven a cabo, mientras que el trabajo concreto recaerá exclusivamente en los integrantes de dicho instituto. Por último, el regidor manifestó que debido al tiempo con el que cuentan los Presidentes Municipales en su mandato, la intención de estos es que se tenga en corto plazo el proyecto; situación por la que aseguró que en un mes esperan tener ya la propuesta concreta. (C p.1)

### **PA: TOPÓN DE BANDAS, SALDO: UN MUERTO**

Por Luis Rodríguez

Apenas pasada la medianoche de este domingo se registró una riña campal en el fraccionamiento irregular Prados del Rincón, al norponiente de la capital del estado, en el altercado un grupo cercano a los 20 sujetos dañó al menos cuatro vehículos e intentó quemarlos, luego golpearon a un joven de aproximadamente 26 años de edad, quien perdió la vida a consecuencia de lesiones con arma blanca. El incidente ocurrió siendo aproximadamente las 00:30 horas, en los primeros minutos de ayer, cuando un grupo numeroso de personas comenzó a hacer destrozos en la Calle Las Rosas, justo frente a la miscelánea “El Gallito”, de la colonia antes referida debido a viejas rencillas que tenían con otro grupo de sujetos de la calle. El altercado comenzó cuando se dañaron al menos cuatro camionetas -dos de ellas tipo van, una pickup y otra de estaquitas- las mimas terminaron con los vidrios rotos a pedradas, luego comenzaron a prenderlos fuego y fue entonces que se armó la gresca con los afectados de los automóviles. En tan solo aproximadamente cinco minutos, la riña campal tomó grandes proporciones y uno de los involucrados resultó muerto a causa de varias lesiones producidas por arma blanca, botellazos y pedradas. Cuando se desarrollaba el fuerte altercado, los vecinos dieron el aviso correspondiente a los cuerpos de emergencia, indicando que ya se había salido de control y que había personas lesionadas; por lo que en breve acudieron los elementos de la Policía Municipal de Querétaro, quienes procedieron a apagar los vehículos antes de que se expandiera el fuego, además tomaron conocimiento de que un sujeto estaba tirado a media calle y ya no presentaba signos vitales. De igual modo, cuando arribaron las patrullas, los involucrados echaron a correr, de acuerdo con los testigos de los cerca de 20 involucrados que eran resultaron solo seis personas detenidas, mismas que fueron remitidas a la Agencia I del Ministerio Público en donde se determinaría su responsabilidad por los hechos ocurridos. Además, en esa Calle Rosas de Prados del Rincón se constituyó el Ministerio Público (MP) en compañía de agentes de las Dirección de Investigación del Delito (DID), mismos que tomaron conocimiento y el personal del Servicio Médico Forense (Semefo) se hizo cargo del peritaje y levantamiento de evidencias y el cuerpo del hombre de unos 26 años de edad. Durante la madrugada se registraron riñas colectivas en diferentes puntos de la capital del estado, una de ellas se presentó en el Pueblo de Jurica, donde salieron a relucir machetes para provocar daños al contrario. Fue alrededor de las 2:00 horas cuando elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM) de Querétaro acudieron por la zona del templo del citado lugar, ahí dieron cuenta de que un hombre estaba lesionado con arma blanca, quien fue trasladado delicado de salud al Hospital General. De igual forma se reportaron riñas en otras partes, como la comunidad de Tlacote, en donde incluso se habló de que escucharon detonaciones de arma de fuego. (PA p.1)



### **EUQ: INDUSTRIA DE RES EN EZEQUIEL CAE 30%**

Por Martha Romero

El aumento al precio de forrajes y granos ha mermado la producción de carne de res entre ganaderos del municipio de Ezequiel Montes, el principal productor de la entidad, por lo que han dejado de enviar 30 mil animales al Distrito Federal, principal mercado para este sector. El presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Miguel Ozores Irastorza, aseguró que son 100 mil las reses que anualmente, en promedio, distribuyen productores de Ezequiel Montes en la ciudad de México, pero al cierre de 2012 sólo enviarán 70 mil animales; es decir, 30% menos de lo normal. La causa, dijo el dirigente de los ganaderos, es la caída del consumo de carne y la producción de ganado debido a los altos costos que representa alimentar a los animales, porque se dispararon los costos en el maíz y en forrajes, necesarios para alimentar las reses. Refirió que actualmente el costo de un kilo de alfalfa oscila en los 2.50 y los 3 pesos, superior en 100% al precio que tenía en 2011, cuando se lograba adquirir hasta en un peso; “hay que considerar que 50% de la alimentación del ganado es forraje y el resto, granos” dijo el dirigente de la UGRQ. (EUQ, principal)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>DR: DIARIO ROTATIVO WEB</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>AMX: AMEALCO.MX</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>SITIOS WEB</b>	<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
<b>R: REFORMA</b>	<b>CI: CÓDICE INFORMATIVO</b>	<b>SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB</b>
<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>	<b>SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB</b>	<b>LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB</b>

# Desde el Montículo...



**Jaime Robledo Castellanos**

jrc@multimundo.com.mx

### STRIKE 1

El PAN anda muy metido en la 'Onda grupera' y no porque esten organizando bailes, sino porque la lucha de grupos no lo deja avanzar. El intento de controlar el partido hace que la lucha los debilite y si no logran ponerse de acuerdo, llegarán con poca fuerza a la siguiente elección, donde tendrán un Gobierno Federal, Estatal y Municipal en contra, lo que hará que sea una contienda muy complicada. Parece que no lo ven y que es más importante ajustar cuentas por el fuego amigo que construir para el futuro.

### BOLA 1

A qué me refiero con todo esto, a que los tres grupos existentes quieren el control.

**Todo parecería indicar que la opción más clara es Francisco Domínguez para ser el candidato en el 2015 a la gubernatura estatal, pero Ricardo Anaya considera que él puede ser el elegido y a Armando Rivera se le mueve el corazón por intentar culminar su proyecto político**

y por eso, estos dos últimos han hecho un pacto para debilitar al Senador, ya que saben que una vez abajo Francisco Domínguez, luego se pelean entre ellos, pero primero hay que quitar al que va adelante, no cabe duda que al blanquiazul se le puede aplicar lo del frasco de hormigas abierto, no se salen porque las de abajo tiran a las de arriba.



### STRIKE 2

La semana anterior les comentaba que en el Municipio de Querétaro se había creado una comisión para investigar la administración de Francisco Domínguez y que iba a estar encabezada por Gerardo Cuanalo, lo sorprendente es que a solicitud del Presidente Municipal el tema se bajó de la agenda y todo mundo lo aceptó. Las preguntas que quedan en el aire son ¿Quién operó para esto?, ¿A cambio de qué? Y sobre todo ¿Quién gana con esto y quién pierde?

### BOLA 2

Una explicación de la creación de esta comisión podría haberse interpretado como la intención de Armando Rivera de debilitar a Francisco Domínguez y la cancelación pudo haber sido si el Senador fue quien solicitó a México el apoyo y de ahí todo se operó.

La realidad es que para el PRI no es tan importante esta comisión, ya que tiene el tiempo a su favor y mejor guardar los cartuchos para cuando haya elecciones y se defina contra quién hay que competir.

### BOLA 3

Me hacían la aclaración que Tonatiuh Salinas sí podría ser candidato a Gobernador, pero tendría que ser por medio de una alianza, con eso se evita aplicar los estatutos del PRI y el candidato no requiere haber tenido un puesto de elección popular. El problema de esta solución es que para el tricolor sería muy cara y solo sería para acomodar al Secretario del Trabajo como candidato, yo creo que él será el candidato al Centro Cívico.

### STRIKE 3...PONCHADO

Como en apariencia está muy claro que el candidato a Gobernador del tricolor será Roberto Loyola, la contienda ya empezó y deberá ser muy cuidadoso, ya que su trabajo podrá estar afectado por los otros suspirantes que ya pasaron por encabezar la administración municipal de la capital y saben en dónde poner piedras. Algo que le daría una gran fuerza sería resolver el problema del transporte urbano, algo no fácil pero que le daría una gran imagen pública y aunque es de competencia estatal, podría darle mucho capital político.